
 

桃園市中壢區公所 

110年性別平等專案小組會議紀錄 

會議名稱：桃園市中壢區公所 110年性別平等專案小組會議 

會議時間：110 年 04 月 12 日(星期一) 11 時 00 分 

會議地點：本所五樓會議室 

主席/主持人：施副區長永恭(前 1/3段)、鄭區長詩鈿(後段)  

出列席人員：詳簽到單                              記錄：吳佳玲 

壹、主席致詞：(略) 

貳、前次會議紀錄確認：(略) 

參、109年度執行成果報告： 

一、 本所業於 109年 3月 30日召開性別平等專案小組會議，其中性別

平等專案小組委員任一性別皆高於 3分之 1，為順利推動性別業務，

本所穩定性別議題聯絡人之持續性，109年因主管異動，穩定度達

50%。 

二、 有關本所委員會之委員任一性別不得低於三分之一此部分，其中

除耕地租佃委員會未達此比率(男性 91%，女性 9%)，其餘如勞工

退休金監督委員會、考績暨甄審委員會、調解委員會、強迫入學

委員會、客語推行委員會、新明及興國公有零售市場自治會之委

員任一性別皆達三分之一。針對未達標者，擬於重新辦理遴選時

配合改進，以達任一性別三分之一以上。 

三、 性別意識培力： 

(一)本所一般公務人員，參與性別意識培力課程為 154人(分別為男性

41%，女性 59%)，參加實體課程受訓為 126人(分別為男性 39%，

女性 61%)，參加數位課程受訓為 35人(分別為男性 43%，女性 57%)。



受訓比率較前一年增加 1%。 

(二)主管人員，參與性別意識培力課程為 13人(分別為男性 54%，女性

46%)，參加實體課程受訓為 11人(分別為男性 55%，女性 45%)，

參加數位課程受訓為 11人(分別為男性 55%，女性 45%)。受訓比

率和前年相同，皆全員參訓。  

(三)性別平等業務相關人員，參與性別課程為 4人(分別為男性 50%，

女性 50%)，平均受訓時數 16.5小時，較前年增加 3.7小時，受訓

比率為 100%，和前年相同。未來仍持續鼓勵相關人員積極參訓，

增加對性別意識的敏感度，將性別觀點落實於業務中。 

(四) 109年度 CEDAW教育訓練課程、宣導及性別平等相關措施： 

1.由人事室辦理「性別主流化研習及 CEDAW進階課程」，參與人數為 

196人(含一般公務人員及臨時人員，分別男性 26%，女性 74%)，

辦理形式為專題講座，並於課堂安排前後測瞭解同仁學習狀況。 

    2.由社會課結合 3個社區發展協會(台貿、永福、復華)、臺灣性別 

平等教育協會、桃園市家庭教育中心辦理 4場性別平等宣導講座

及活動，辦理形式包括專題演講、桌遊工作坊及繪本賞析，以多

元形式針對不同年齡層進行宣導，相關成果參閱紙本會議資料。 

四、109年本所自製性別平等宣導文宣(2類主題類別：多元性別、家

務分工；3項宣導文宣：宣導布條、宣導單張、宣導貼紙)，除將

布條掛置在宣導現場及配合其它所內大型活動掛放，並於講座進

行時發放宣導單張及宣導貼紙。 

五、建構性別友善環境： 

(一)本所積極建構性別友善環境，除建置性別友善廁所、設置哺乳室 

及定期進行反針孔偵測，亦友善現有廁所空間。 

(二)於友善現有廁所空間方面，包括提供衛生紙、洗手乳、酒精、設 

置掛鉤、置物台、緊急求助鈴、設置嬰兒安全座椅及植栽等。 



六、109年專案小組會議提案討論事項辦理情形： 

(一)本所依據 109年專案小組會議決議，分別詢問本市其它區、台北

市及新北市「耕地租佃委員會」成員性別比例為何，以及有無將

「耕地租佃委員會」納入縮小性別統計落差之改進作為項目。 

   1.經洽本市其他 12區公所「耕地租佃委員會」成員性別比例情形，

除楊梅區公所達標，其餘公所皆未達單一性別比例 1/3。經瞭解

該公所農經課長原為社會課長，於 108年 7月改選租佃委員時將

性別比例納入考量，以調整委員性別比例。 

   2.經洽台北市性別平等辦公室，未要求各公所編制內相關委員會單

一性別比例須達 1/3，各公所亦無需回報委員會性別組成情形。

本項亦無納入縮小性別統計落差作為。 

   3.經洽新北市板橋、三重、中和、永和、新莊及新店區公所，租佃

委員會委員性別比例皆未達單一性別比例 1/3目標，亦無納入縮

小性別統計落差作為。 

(二)有關「耕地租佃委員會」成員性別比例情形，考量佃農委員、自

耕農委員及地主委員，因囿於三七五耕地租佃性質特殊且深具政

策歷史沿革，符合資格且有意出任之女性業佃少且難尋，實務上

難以達成目標。本案已與農經課承辦同仁及課長說明，請於 112

年改選時，將性別比例納入考量，增加女性委員建議名單，期調

整委員性別比例。 

肆、110年度預定工作計畫： 

一、本所 110年度性別預算編列情形 

本所由人事室及社會課依年度辦理性別培力課程及宣導等需求，編

列性別預算如下表，經本次會議審查後，後續將併同會議記錄提供

予會計室，再由會計室提送主計處彙整。 

 



編列 

課室 

計畫名稱 性平業務 

類型 

預算數 
(單位：千元) 

人事室 一般人員-性別主流化及 CEDAW進階課程 工具類 26 

主管人員-CEDAW與業務之關聯與應用 工具類 10 

社會課 社區大眾-性別平等教育訓練課程 

(含性別主流化和 CEDAW課程) 

工具類 32 

社區大眾-性別平等宣導活動  工具類 80 

性別平等宣導文宣及教具教材 工具類 8 

性別平等專案小組會議 工具類 8 

總計 164 

二、本所 110年度辦理 CEDAW教育訓練課程、宣導及性別平等相關措施

預定期程 



三、社區發展協會落實單一性別名額不低於三分之一原則 

依據桃園市政府性別主流化推動小組 109年 6月 16日會議決議，

市府社會局需輔導本市社區發展協會落實單一性別名額不低於三

分之一原則。本所業於 109年度社區發展促進委員會暨聯繫會報會

議進行宣導，說明各社區發展協會可自主於章程中訂立理、監事單

一性別不低於三分之一，目前已輔導龍興社區、洽溪社區、忠福社

區修改章程，今年度將持續輔導其他社區發展協會，以落實性別平

等政策。 

伍、討論事項： 

一、討論事項一： 

案由：有關本所依據「金桃獎-桃園市政府推動性別平等業務獎勵

計畫」提報參選一案，提請討論。 

說明：依據桃園市政府「推動各機關性別主流化實施計畫」「性別

平等政策方針」及「性別平等委員會107年第1次會議決議」，

市府各一級、二級機關及區公所須於評審範圍期間(108年至

110年 6月底)所推動之性平措施及亮點計畫，於 110年 8

月底前就必評項目「性別平等創新獎」、「性別平等故事獎」

二個獎項擇一參選，社會課擬提報「性別平等創新獎」，評

審項目內容係針對推動與性別平等相關，且具有績效之創新

性及深度、廣度之計畫、措施或方案，屆時惠請相關課室配

合推動及提供成果資料俾利彙整(獎勵計畫及評量表內容詳

閱附件 1)。 

決議：照案通過，請各課室配合辦理，依社會課所提「性平三部曲

創新方案，依限於 5月 10日(一)前提報五張與性平議題有

關之照片(搭配文字說明)，另填報課室內相關之性別友善資

源，供社會課後續彙整相關成果，俾利提報市府參選。 



 

二、討論事項二： 

案由：有關 110年辦理 CEDAW教育訓練課程、宣導及性別平等相關

措施預定執行計畫，提請討論。 

說明：依據「108-111 年桃園市中壢區公所推動性別主流化實施 

計畫」相關分工，本年度除續由人事室辦理所內同仁之性別

主流化課程訓練及 CEDAW實體訓練課程，對外則由社會課規

劃相關宣導及性別平等相關措施，除結合社區共同辦理宣導

活動，並視業務需求結合鄰里社區或其他民間單位共同辦理，

形式包括專題講座、桌遊工作坊、電影及繪本賞析、設攤互

動等，以多元方式落實地方推展性別平等措施，相關訓練課

程及宣導活動請依本所性別主流化實施計畫及性平考核指

標規定(包括對象、場次、形式及內容主題等)配合辦理(詳

閱附件 2)。 

決議：照案通過，請人事室和社會課以多元形式(如電影賞析、專 

題講座等)，依性別主流化實施計畫及性平考核指標規定辦

理相關課程及宣導活動。 

 

三、討論事項三： 

案由：針對本所各委員會成員任一性別比例未達三分之一之情形， 

擬請業務單位配合委員任期重新檢視委員會組成規定及性

別比例，提請討論。 

說明：為配合行政院婦女權益促進委員會所提任一性別應逹全 

體委員三分之一的目標，以確保任一性別在政治及公共事

務中之平等地位，市府積極推動各委員會成員任一性別比

例均應達三分之一以上，以期全面落實性別平權。經檢視

本所各課室所屬之委員會成員性別比例，多數已符合上述



目標，針對尚未達標者，擬請配合委員任期重新檢視委員

會組成規定及性別比例，於重新辦理遴選時將性別比例納

入考量配合改進，以縮短落差(詳閱附件 3)。 

決議：照案通過，本案請農經課於 112年「耕地租佃委員會」改 

選時，將性別比例納入考量，增加女性委員建議名單，期

調整委員性別比例。 

陸、臨時動議：無。 

柒、督導長官指導講評(劉參議怡伶)： 

一、由公所提供的會議資料及簡報說明，足見公所在性平業務推動上的 

用心，讓人感動。區長在會議上帶動各課室討論性平議題亦相當熱

烈，如針對性平研習及宣導，有別於單一形式專題講座，鼓勵課室

採取多元的形式辦理，此作為更能將性別平等之意涵落實在地方，

值得肯定。 

二、有關公所提及「耕地租佃委員會」單一性別比例未達 1/3，可看出 

區長嘗試去突破目前的問題，惟目前「耕地租佃委員會」的委員組

成受限於法規，實務上各單位皆難以達成目標，此部分請公所持續

努力即可。市府後續會再找農業局開會商討，針對法規內容進行檢

視及討論，以期從中找到可以突破之處。 

捌、散會：12 時 10 分 

 

 


